

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Correo de hoy.

Madrid 31 de enero.

La rapidez con que se ha resuelto la crisis francesa, ha disminuido en parte la gravedad de las noticias de París, que ayer se comentaban en todos los círculos políticos con viva ansiedad.

Las personas sensatas é imparciales creen sin embargo, que la república francesa privada del auxilio y ayuda de los conservadores, entra en una pendiente á cuyo término están, primero los sucesos de la demagogia, y despues la dictadura de un militar afortunado.

Los despachos de anoche aseguran que el señor Gambetta reemplazará al señor Grevy en la presidencia del Cuerpo legislativo, y el señor Martel, que es hoy presidente del Senado, formará gabinete, dejando la presidencia de aquel alto Cuerpo al señor Dufaure, que en la actualidad era presidente del Consejo.

Los Sres. Grevy, Gambetta y Martel representan á los republicanos puros, sin mezcla alguna de elementos conservadores. Los que hay de estos en ambas Cámaras, se han puesto de acuerdo para dar sus votos, en la votacion de presidente de la república, general Chanzy, que siendo de opiniones republicanas, es de carácter enérgico, y ha tenido que luchar con los elementos demagógicos como gobernador general de Argelia.

Aunque la cuestion porque ha dejado al poder el general Mac-Mahon afecta directamente al ejército, es probable que el nuevo gobierno haga todos los cambios militares que tengan por conveniente, sin que el hecho produzca perturbacion de ninguna clase.

Háblase ya de negociaciones entre Alemania, Italia y España para el caso de que la demagogia llegase á producir una situacion intolerable en Francia, y no falta quien suponga que la venida del general Martinez Campos á España está relacionada con estas negociaciones, suponiéndose que se le dará un mando militar importante.

Ninguna de ambas noticias es cierta, al ménos en los momentos actuales. El general Martinez Campos viene á Madrid á consecuencia de una estensa carta que ha recibido del presidente del Consejo, y en la cual, segun mis noticias, solo se habla de la política interior de España y de sus provincias ultramarinas.

No se sabe si el señor Martinez Campos volverá á Cuba inmediatamente despues de conferenciar con el gobierno, pero la opinion más generalizada es que continuará aquí, reemplazándole en la capitania general de Cuba el general Prendergast.

He oido decir que la ley para anular el primer empréstito hecho con el Banco español de la Habana, no tendrá por ahora consecuencias prácticas.

La publicacion del manifiesto del Sr. Castelar y sus amigos está detenida hasta ahora por los sucesos de Francia.

Anoche hubo una solemnidad, de un carácter nuevo, en el teatro Español: se trataba de hacer el ensayo de introducir entre nuestros espectáculos las lecturas públicas que tanta boga alcanzan en los países mas adelantados, y se habia escogido la poesia, aun inédita, del Sr. Nuñez Arce. «Ultima lamentacion de lord Byron,» que tan aplaudida fué en el Ateneo.

La lectura de esta poesia proporcionó una ovacion entusiasta á su autor, que fué llamado á la escena tres ó cuatro veces, compartiendo con el Sr. Calvo, que leyó inimitablemente, tan legítimo triunfo.

El ensayo de las lecturas no ha podido ser más satisfactorio, y está llamado á proporcionar muy agradables noches al público madrileño, con ventaja del arte.—P.

(«Provincias.»)

Madrid 1.º de febrero.

Nuestros lectores saben ya á lo que viene el general Martinez Campos, segun los periódicos ministeriales y constitucionales, y hoy vamos á decirles, para completar el cuadro, á lo que viene el general Martinez Campos, segun los centralistas.

Dice «El Siglo»:

«Martinez Campos viene á España á servir á la patria y al Rey; viene, no á servir intereses de bandera ni á dar vida á lo que debe terminar, sino á dar solucion á los grandes problemas que aquí tenemos planteados, y que nadie acierta á resolver sin inclinarse á esta ó la otra parte. Hay que hacer una política nacional, y á esa obra viene el general Martinez Campos.»

Nosotros no sabemos á lo que viene el general Martinez Campos, pero tenemos la seguridad de que van á ser tantas las interpretaciones que se den á su viaje hasta el dia 20, que el mismo general Martinez Campos acabará por no saber á lo que viene.

(«Imparcial.»)

## FRANCIA.

## SOLUCION DE LA CRISIS.

En mayo de 1873 subió á la Presidencia de la república francesa el duque de Magenta por un acto de negra ingratitud de la Asamblea de Versalles contra el ilustre y venerable Mr. Thiers. Efecto de una intriga y resultado de una coalicion imposible su advenimiento á la jefatura del Estado, todos pudieron prever que se inauguraba una lucha entre la reaccion y la democracia, y que los retrógrados tenían á su cabeza el primer magistrado de la nacion. Su dominacion puede dividirse en dos periodos importantes: en el primero, los monárquicos del país vecino demostraron su impotencia para restaurar el trono de los reyes ó el sólio de sus césares; divididos ya en cuestion de principios, ya en intereses personales, no tuvieron una afirmacion que hacer, y su ideal supremo se reducía últimamente á dilatar la interinidad que representaba un presidente de la república enemigo de esta forma de Gobierno. El segundo periodo comprende todos los nobles esfuerzos de la democracia francesa para consolidar las nuevas instituciones, para hermanar su gobierno con el orden y la prosperidad del país y para procurar, con el concierto de los poderes públicos y el respeto mas profundo á las leyes, el cumplimiento de sus ideales de libertad y de progreso.

El Mariscal Mac-Mahon—nadie puede ignorarlo—lejos de haberse mantenido como poder moderador con la imparcialidad que cumple á un jefe de Estado, se puso resueltamente al frente de las derechas y combatió con todas sus fuerzas á los republicanos que contaban con inmensa mayoría en la nacion, oponiendo con sus actos constante negativa

á la república, y sin un ideal ni un objetivo que le inspiraba su gestion suprema, no podia resolver nada. Se temió por algun tiempo un golpe de Estado al Mariscal le faltaba tiempo un golpe de Estado: al Mariscal le faltaron medios ó voluntad para ello. Derrotada su política predilecta en las elecciones de la Cámara actual, todas las razones de la mas alta conveniencia política le aconsejaban dimitir. Prefirió someterse, y por mas tacto que ha tenido el gobierno, por mas delicadeza de que han dado pruebas los republicanos para evitar un conflicto, la situacion del Presidente era imposible. Habia quedado como prisionero de guerra de sus vencedores, y á los mandatarios de la soberanía nacional se les presentaba este difícil dilema: ó renunciar á sus ideas y á las reclamaciones de sus electores, ó someter al jefe de la reaccion á un calvario de continuadas humillaciones.

Todo sufría á consecuencia de tal estado de cosas; desde el prestigio de las instituciones hasta la dignidad personal: desde las relaciones de los poderes del Estado hasta la tranquilidad pública. El Mariscal no acertó á ser un buen Presidente, tuvo al caer una inspiracion de soldado y eligió una simpática postura para caer. Todo lo sacrificó ante la concesion del poder: solo se detuvo cuando se trató de sus compañeros de armas. Nulo como hombre de gobierno, al despojarse de una magistratura para que no lo llamaban sus aptitudes, ha quedado la parte mas honrosa de su caracter, el aspecto mas glorioso de su vida, sus cualidades de gran militar.

Los telégramas que á continuacion de estas observaciones reproducimos, nos comunican la dimision del Mariscal y la feliz solucion de la crisis presidencial. Todas aquellas pinturas lúgubres que hacian los conservadores sobre las catástrofes que acompañarian el cambio del jefe de Estado, aquellos sombríos pronósticos del desbordamiento de las pasiones, se han visto desmentidos por el patriotismo y prudencia de los demócratas franceses. Despues del solemne espectáculo que nos dió Francia haciendo triunfar su opinion contra los manejos de un gobierno parcial é intrigante, no recuerda la historia de los pueblos europeos un hecho tan admirable, tan digno de aplauso, tan consolador como la eleccion del nuevo Presidente de la república francesa.

No se disputan ya los partidos el triunfo con las armas en la mano; el cambio de la jefatura del Estado, que en los gobiernos electivos fué siempre ocasionado á trastornos ó perturbaciones, se ha verificado con una paz y concierto sin iguales; la historia, que registra dramas sangrientos en las guerras de sucesion y en la herencia de los altos poderes, registrará de hoy más esa gloriosa conquista del progreso, en que, en medio del orden mas completo, ha ejercido la nacion vecina el derecho supremo de la libertad. Ante los intereses sagrados de la patria se han borrado todas las diferencias: la votacion de las Cámaras reunidas en Asamblea, no solo honra á la democracia francesa, es un timbre de gloria para la nacion vecina.

De 800 representantes que suman en junto aproximadamente los senadores y diputados, han concurrido á la sesion 713, y de los 713 han votado á Mr. Julio Grevy 363 votos; entre votos perdidos y dados al general Chanzy la oposicion ha subido sólo



á 142. A nadie puede ocultarse que esto es un gran augurio para el porvenir del nuevo septenado.

El Mariscal Mac-Mahon fué elegido por 390 votos en una Asamblea de 700 diputados. Los grupos de la izquierda sumaban 310 votos, y de otro grupo flotante é indeciso las abstenciones llegaron á 45. Recordamos que, en vista de este resultado poco tranquilizador, comentábamos aquella eleccion juzgándola bajo los mas tristes auspicios. «El Imparcial del 22 de mayo de 1873 decia dando cuenta del conflicto de la Asamblea de Versalles:

«¿Puede, en vista de todo esto, decirse que la crisis política de Francia ha quedado resuelta? De ningun modo; un gobierno se retira por perder una votacion por 14, 16 y 29 votos entre 700 votantes por término medio: un nuevo presidente es elegido por una mayoría de 15 votos. ¿Puede éste funcionar desembarazadamente?

La Asamblea francesa, mejor dicho, los diferentes grupos de la derecha se han hecho para con Mr. Thiers culpables de la mas insigne ingratitude.»

Nuestros pronósticos de entónces se han visto cumplidos: la república francesa ha estado en crisis estos años hasta que la mayoría del país hizo triunfar su opinion. La eleccion de Mr. Grevy ha coronado el nuevo edificio.

No se nos oculta que la nueva situacion creada por la votacion de ayer ha de llevar consigo algunos cambios que satisfagan las aspiraciones republicanas, por tanto tiempo contenidas; pero las Cámaras desvanecerian las esperanzas que su conducta ha hecho concebir, si abusara de su victoria. La era de las dificultades, como la llamaba Gambetta, exige mayores sacrificios y sensatez que el período de lucha; porque la prosperidad es prueba mas ardua y peligrosa que la desgracia y la persecucion.

Hé aquí ahora la crónica de los sucesos del dia de ayer referida por el telégrafo:

París 30.—A las diez de la mañana comenzaron á llegar á Versalles los diputados y senadores que habian sido convocados por las juntas de sus respectivos grupos, para celebrar reuniones en vista de los sucesos.

A las doce los Ministros celebraban un Consejo en Versalles, en el cual Mr. Dufaure decia á sus colegas que el Mariscal habia señalado la hora de la una para comunicarles su resolucion definitiva.

A dicha hora, los ministros se trasladaron á la prefectura, donde les esperaba el Mariscal. Allí les leyó la dimision, y les suplicó que la autorizáran con sus firmas. Los ministros se excusaron, por tratarse de una cuestion puramente personal.

Terminado el acto, el Mariscal estrechó la mano á todos los ministros, conmoviéndolos con las levantadas frases que les dirigió haciendo votos por la prosperidad de Francia y el acierto de su sucesor. Al despedirse entregó á Mr. Dufaure las cartas que dirigia á los presidentes de las Cámaras.

En las reuniones que aisladamente celebraron los grupos, acordóse por unanimidad votar para Presidente de la república á Mr. Grevy.

Gambetta fué el primero en proponerlo en la reunion de la izquierda republicana:

Las derechas han mostrado gran vacilacion en este asunto. Ultimamente acordaron votar al general Chanzy, que se hallaba en Versalles, el cual desaprobó que se hiciera uso de su nombre para la candidatura.

Los legitimistas se han negado á aceptar esta ú otra cualquier candidatura. Los bonapartistas se han dividido, votando unos á Grevy, otros á Chanzy y otros en blanco.

La Cámara de los diputados se reúne á las tres

bajo la presidencia de Grevy, quien en medio del mas solemne silencio da lectura al Mensaje del Mariscal. Terminada ésta, y sin que nadie pidiera la palabra, el Presidente lee los artículos de la Constitucion que se refieren al caso, y en su vista, señala la hora de las cuatro y media, previo acuerdo con el Presidente del Senado, para la reunion de ambas Cámaras en Asamblea.

La sesion del Senado ha revestido la misma solemne gravedad que la del Congreso. Sin embargo, las derechas han acogido con un caluroso aplauso las frases del Mensaje del Mariscal en que habla del ejército. Las izquierdas han guardado el mas profundo silencio.

A las cuatro y media, el Presidente del Senado, Mr. Martel, al que escoltaba un piquete de soldados, y precedido por una banda de tambores, ocupa la presidencia en el salon de la Cámara de los diputados.

Se abre la sesion con el toque de asamblea dado por los tambores; leyendo despues el Presidente el mensaje del mariscal y los artículos que se refieren á la eleccion presidencial, anunciando que va á comenzar la votacion secreta para la eleccion de Presidente de la República.

Mr. Sarlande, de la derecha, pregunta si debe entenderse que el mandato conferido al nuevo Presidente durara siete años, ó si por el contrario, durará solo hasta completar el tiempo por que fué nombrado el Mariscal Mac-Mahon. En medio de los rumores que esta pregunta produce en la derecha, se levanta el ministro de Instruccion pública, Monsieur Bardoux, y dice que la Constitucion contesta cumplidamente á la pregunta.

Mr. Bardoux sube de nuevo á la tribuna, pero los gritos de reprobacion que resuenan en la sala le obligan á bajar.

Mr. Gabardie intenta hablar desde el mismo sitio, pero los rumores y las protestas ahogan su voz.

El Presidente advierte á la Asamblea que Mr. Gabardie se propone averiguar si antes del escrutinio procede admitir la dimision del Mariscal. La inmensa mayoría de los representantes se manifiesta en sentido negativo. El Presidente dice que, á su juicio, la Asamblea no tiene la obligacion de aceptarla.

Mr. Gabardie vuelve de nuevo á la tribuna, pero antes de hablar oye la voz de Mr. Gambetta que pide se declare previa esta cuestion

Mr. Gabardie replica diciendo que rechaza la intervencion del interruptor, en quien no reconoce dentro de aquel recinto atribuciones de dictador. Estas frases provocan un momento de confusion.

Se declara no haber lugar á deliberar sobre la proposicion Gabardie, despues de lo cual se designan por sorteo 36 secretarios escrutadores, y una vez leído el art. 2.º de la Constitucion, comienzan á votar los representantes por llamamiento personal.

Al llegar el turno á Mr. Dufaure, es aplaudido por la gran mayoría de la Asamblea. A las siete termina el escrutinio, cuyo resultado es el siguiente:

Han tomado parte en la votacion 713 senadores y diputados.

Han obtenido votos:

Mr. Jules Grevy. . . . .	563
General Chanzy. . . . .	99
En blanco. . . . .	43

El Presidente Mr. Martel proclama á Mr. Grevy Presidente de la república francesa, prorrumpiendo la Asamblea en vivas á la república, produciendo gran movimiento de entusiasmo. Restablecido el silencio, se levanta Mr. Dufaure y dice, que notificará la eleccion á los gobiernos extranjeros y á las autoridades del país. Se dan vivas á Mr. Grevy y al

Presidente del Consejo de ministros.

Se levanta la sesion.

Mañana celebrarán sesion ambas Cámaras.

Versalles ha ofrecido hoy mucha animacion. Ha asistido mucha gente á la sesion, y la mayor parte de los embajadores, incluso el Nuncio.

Indicado Mr. Gambetta para Presidente de la Cámara de los diputados, es casi seguro que mañana será elegido.

Mr. Dufaure ha hecho desmentir de una manera terminante que hubiera aspirado á la Presidencia de la república. Además ha escrito una carta á Mr. Grevy manifestando su propósito de abandonar la Presidencia del Consejo, pues una vez terminada la mision que la mayoría le habia encomendado, desea retirarse á descansar.

Si no hubiera manera de hacer desistir á Mr. Dufaure de su propósito, júzgase probable que se le elija presidente del Senado, sustituyéndole monsieur Martel en la Presidencia del Consejo con la cartera de Justicia. Se abriga la esperanza de que continúe en su puesto.

El Mariscal ha dirigido una carta á Mr. Grevy, diciendo que no habia dudado un momento del éxito de su candidatura y rogándole le avisara en cuanto fuera elegido para ir á felicitarle. Mr. Grevy contestó que si era elegido, él seria el primero en ir á saludarle; pero antes de que esto sucediera, el Mariscal, vestido de gran uniforme, se presentó á cumplimentar al nuevo Presidente de la república.

Los hermanos Harcourt, unidos con el Mariscal por lazos de parentesco, han presentado las dimisiones de embajador en Lóndres el uno, y secretario de la legacion en Rusia el otro.

La opinion se manifiesta muy satisfecha. En muchas casas se ilumina.

París 30.—El mariscal Mac-Mahon acaba de salir para Versalles. A la una presidirá allí el último Consejo de ministros.

Entregará á estos la carta conteniendo su dimision. Esta estará redactada en breves términos.

Se trata de acelerar todo lo posible la eleccion del nuevo Presidente de la república.

Se espera que las Cámaras constituidas en Asamblea Nacional ó Congreso, se reúnan esta misma tarde para proceder á dicha eleccion.

Versalles 30.—Confirmada la dimision del mariscal Mac-Mahon. Ha comenzado el Consejo, que será breve.

Se sabe que se ha acordado comunicar hoy mismo la dimision á las Cámaras.

Todos los grupos de la izquierda, tanto del Senado como de la Cámara de los diputados, están reunidos en este momento con objeto de tomar un acuerdo.

Deliberan con la mayor calma y tranquilidad.

Han acordado por unanimidad votar al señor Julio Grevy para Presidente de la república.

Versalles 30.—Ha terminado la reunion de las izquierdas, acordando votar á Julio Grevy Presidente de la república.

Va á comenzar la sesion de las Cámaras.

Para dentro de media hora se espera la presentacion de la dimision del Mariscal. Se dice que ya está firmada y que contiene un corto número de líneas.

A última hora, entre cinco y seis, se reunirán ambas Cámaras en Asamblea Nacional en el salon de la Cámara de diputados, segun se asegura.

Versalles 30.—Las dos Cámaras han sido convocadas en Asamblea Nacional ó Congreso para las cuatro y media de esta tarde, con objeto de proceder á la aceptacion de la dimision del Mariscal y á la eleccion del nuevo Presidente.

Versalles 30.—Cámara de los Diputados.—El



Presidente de la Cámara, Sr. Grevy, lee en medio del mayor silencio una carta del Mariscal Mac-Mahon, concebida en estos términos:

«Hallándome en desacuerdo con el ministerio, y no pudiendo formar un nuevo Gabinete, ni queriendo tomar medidas que comprometerian la felicidad del país y la buena organizacion del ejército, entrego á las Cámaras los poderes que me fueron confiados por la Asamblea Nacional.»

Ni un aplauso ni una muestra de desagrado aco- gen la lectura de este documento.

La Cámara permanece en el mas absoluto silen- cio.

El Presidente.—En vista de la carta que acabo de leer á la Cámara, á las cuatro y media de esta tarde se reunirán las dos Cámaras en Congreso para la eleccion de la persona que debe sustituir al Ma- riscal Mac-Mahon en el cargo de Presidente de la República.

Versalles 30.—En la reunion que han celebrado las izquierdas el Sr. Gambetta fué quien propuso la candidatura del Sr. Grevy, que fué aprobada por unanimidad.

Completa tranquilidad.

Versalles 30.—Las dos Cámaras se han reunido en Congreso ó Asamblea Nacional, procediendo á la eleccion de Presidente de la república.

El número de votantes ha sido de 713.

Mayoría absoluta que se requería, 357.

Han obtenido votos:

El señor Julio Grevy, 563.

El general Chanzy, 90.

Papeletas en blanco ó nulas, 43.

Queda proclamado el señor Julio Grevy Presiden- te de la república francesa por siete años.

Atronadores aplausos en las izquierdas.

Se han abstenido de votar muchos individuos de las derechas.

Han llamado la atencion los votos que ha obteni- do el actual gobernador de la Argelia, general Chanzy, que pertenece al partido republicano.

Reina completa tranquilidad en París, segun los últimos partes.

Grande afluencia de forasteros, particularmente curiosos en esta ciudad.

París 30.—La noticia de la solucion de la crisis ha repuesto los fondos públicos franceses en la Bol- sa de hoy, subiendo el 3 por 100 55 céntimos, y el 5 por 100 igual cantidad.

Reina en París completa tranquilidad.

Versalles 30.—Hé aquí el texto de la carta del Mariscal Mac-Mahon:

«Desde el principio de la legislatura el ministe- rio os presentó un programa que, dando satisfac- cion á la opinion pública, le parecia que podia ser votado sin peligro para la seguridad y la buena ad- ministracion del país.

«Haciendo abstraccion de toda idea personal, ha- bia aprobado dicho programa, pues no sacrificaba ninguno de los principios á los cuales mi concien- cia me prescribia que debia ser fiel.

«Ahora, el ministerio, creyendo responder á la opinion de la mayoría de las Cámaras, me ha pro- puesto acerca de los altos mandos militares medi- das generales que yo considero contrarias á los in- tereses del ejército, y por lo tanto, á los del país; medidas que yo no puedo suscribir.

«Todo otro ministerio tomado de la mayoría de las Cámaras me impondria las mismas condiciones.

«Creo, pues, de mi deber abreviar el mandato que la Asamblea Nacional me confió, y presento la dimision de Presidente de la república.

«Al abandonar el poder, tengo el consuelo de pensar que durante 53 años que he consagrado al servicio de mi país como soldado ó ciudadano, no

me he guiado jamás por mas sentimientos que los del honor y el deber y la abnegacion absoluta por la patria.

«Os invito (dirigiéndose á los Presidentes de los Cuerpos Colegisladores) á comunicar mi decision á las Cámaras,

«Recibid el testimonio de mi alta consideracion.»

París 30.—Los ministros han ido á felicitar al Sr. Grevy presentándole la dimision colectiva. El Sr. Grevy ha contestado que desea continúen en sus puestos ó por lo menos provisionalmente.

Los ministros han acordado reunirse mañana bajo la presidencia de Dufaure y examinar la situacion creada por los acontecimientos.

El general Mac-Mahon acaba de visitar al seño Grevy. La entrevista ha sido muy afectuosa. Dicho Mariscal saldrá mañana para Grasse, donde se propone permanecer algun tiempo.

París 31.—Anoche, al conocerse el resultado de la votacion presidencial, Mr. Dufaure y sus compa- ñeros de gabinete fueron en seguida al domicilio de Mr. Grevy á notificárselo, expresándole su inmensa satisfaccion por este resultado, que es digna recom- pensa á toda una vida de rectitud. Mr. Grevy pro- nunció sentidas palabras, dándoles las gracias. Los ministros presentaron la dimision. El nuevo Presi- dente les rogó que siguieran, y que en todo caso continuarán en el desempeño de sus carteras hasta ulterior decision.

Despues recibió la visita del Mariscal Mac-Ma- hon. Este iba en trage de paisano: la entrevista cor- dialísima. Mr. Grevy se la devolvió á las nueve.

Hoy se ha celebrado Consejo en casa de Mr. Gre- vy en París.

Mr. Dufaure ha consentido permanecer al frente del gabinete, como tambien todos sus compañeros.

Mañana se publicarán los decretos confirmándo- los en sus cargos. Todos se hallan decididos á apo- yarle activamente.

Asegúrase que se ha abandonado el proyecto de acusacion al ministerio de 16 de mayo.

El baron de Haussman, el célebre prefecto del Sena en tiempo del imperio, ha acudido á felicitar á Mr. Grevy en nombre de los imperialistas que lo votaron nuevo Presidente asegurando que cuentan con que se inspirarán todos sus actos en la justicia é imparcialidad. Los embajadores de Inglaterra y de los Estados-Unidos no ocultan sus simpatías hácia el nuevo gefe del Estado.

París 31.—Hé aquí el resumen telegráfico de la actitud de los principales periódicos de Europa sobre el desenlace de la crisis:

«La Gaceta de Colonia» dice que no se exigirán nuevos títulos al embajador francés. Se reconocerá en seguida nuevo Presidente.

Los diarios ingleses manifiestan su alegría y re- cuerdan las relaciones y conferencias que mediaron entre el Príncipe de Gales y Mr. Gambetta. Solo el «Mornin-Post» manifiesta alarmas, el «Times» ala- ba el desinterés del Mariscal y la calma del pueblo: intérpreta la como prenda de confianza para lo por- venir.

La prensa berlinese ensalza la dignidad del Ma- riscal, la rapidez con que se ha resuelto la crisis, la solidez de las instituciones y la rectitud de mon- sieur Grevy, en todo lo cual ve una garantía de paz para las relaciones internacionales.

La prensa liberal de Viena reconoce en el nuevo Presidente el mas digno representante de las insti- tuciones republicanas conservadoras.

El ministro de Estado Mr. Waddington ha noti- ficado á los representantes de las potencias el nue- vo cambio presidencial, con objeto de que lo co- munique á sus respectivos gobiernos. Los embaja-

dores cerca del Rey Humberto y Su Santidad han dimitido.

Session del Senado.—Mr. Fresneau anuncia una interpelacion sobre la eleccion verificada el domini- go en Pontivy. Preséntase el conde de Mun (ultra- montano), y pide que se responda hoy. El ministro de la Gobernacion responde que el gobierno no está preparado para contestar, aunque da algunas expli- caciones. Mr. Dufaure las completa. Seguidamente se pasa á la orden del dia, simple; y se aplazan las sesiones hasta el juéves.

La Cámara vota para Presidente al Sr. Gambetta por 314 votos, resultando además 67 papeletas en blanco, siendo proclamado en el acto. Se suspenden tambien las sesiones hasta el juéves. Créese que Mr. Gambetta está satisfecho. Se le atribuye la fra- se de que «ha concluido el tiempo de los discurs- os.» Indícase á Mr. Germain y á Mr. Ferri para presidentes de la comision de Presupuestos.

El juéves se leerá el Mensaje de Mr. Grevy.

Se esperan con ansiedad las declaraciones que hará Gambetta en el acto de tomar posesion.

Berlin 31.—La Comision del Consejo federal ha enmendado el proyecto de medidas disciplinarias para el Parlamento, suavizando su forma rigurosa. El gobierno abriga temores de que el Consejo re- chace el proyecto. («Imparcial.»)

#### MR. JULIO GREVY,

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA FRANCESA.

La crisis suscitada por la dimision del presidente de la república de Francia ha llevado á ocupar ese alto puesto á uno de los hombres mas ilustres de la democracia de aquel país.

Aunque no es viejo, Mr. Grevy pertenece por su edad, y todavía mas por su carácter, ideas y aspi- raciones, á la generacion de 1830, representada en el «National» por Mr. Armando Carrel. El tomó una parte muy activa en las jornadas de Julio de este año, no volviendo á figurar en primer término en el horizonte de la política hasta el año 1848. Entónces fué nombrado comisario del gobierno pro- visional en el departamento del Jura. Despues fué elegido individuo de la Asamblea constituyente, de la cual fué vice-presidente, presentando proposi- ciones bastante radicales.

Combatió duramente la eleccion de Luis Napo- leon para la presidencia de la república. En aquella ocasion pronunció un discurso, que vino á ser la manifestacion mas ostensible y compacta de sus ideas. Protestó contra la ley de 21 de mayo, se opuso á la revision de la Constitucion, y despues del golpe de Estado de Napoleon, se retiró á la vida privada, de la cual no salió hasta la caída del im- perio.

La Asamblea de Burdeos, para la cual fué elegi- do por dos departamentos, le nombró su presidente por 519 votos de 538 votantes, obteniendo despues muchas veces la misma distincion de amigos y ad- versarios. Su actitud conciliadora, pero enérgica, en los debates borrascosos que hubo de dirigir, le valieron una gran influencia en la Asamblea, hasta el punto de que cuando Mr. Thiers renunció la pre- sidencia de la república, su nombre estuvo en can- didatura para el puesto elevado que al fin ocupa.

Mr. Grevy hizo sus primeros estudios en el cole- gio de Poligny, de donde fué á París á terminar la carrera de derecho. Allí le sorprendió la revolucion de 1830, figurando en el número de los comba- tientes, que se apoderaron del cuartel de Babilonia. Una vez hecho abogado, se incorporó al colegio de París, y muy pronto logró adquirir fama y renom- bre entre los defensores del partido democrático.

Aparté de sus ideas políticas, Mr. Grevy ha de- mostrado un esclarecido talento y una táctica espe- cial en los asuntos de alta importancia, fruto de una voluntad enérgica y decidida. No es orador ni filó- sofo, sino mas bien diplomático.— («Provincias.»)



## Gaceta.

**El vapor «Menorca» fondeado en la madrugada de hoy ha sido portador de la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:**

D. Eduardo Peris.—Miguel Mir y Ceferino Sella.—Francisco Rullan.—Pedro Riens.—Simon Ignacio.—Total 6.

**En el próximo número daremos cabida en las columnas de nuestro periódico á los detalles referentes á los fusilamientos de los guardias civiles, autores del crimen de Lluçmayor.**

**Por telegrama se sabe la feliz llegada á Puerto-Rico del vapor trasatlántico «José Baró» el día 28 del pasado.**

**Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que á los alumnos de las academias militares, si les toca la suerte de soldados se les considere como cubriendo cupo, y si dejan su carrera antes de extinguir su total empeño les será de abono el tiempo servido en ella.**

**En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado en Madrid el día 30 de Enero han salido premiados con 300 pesetas cada uno los billetes números 6.453 y 21.601 al 10.**

**El «Porvenir Balear,» revista quincenal que se publica en Palma contiene su último número publicado lo siguiente:**

Crónica mensual por M. B.—Informe sobre el estado de la Agricultura en la provincia de las Baleares por D. F. Satorras.—Mahon por J. G. de Ateche.—Hidrografía subterránea por J. Vilanova.—Lágrimas por Fournalinver.—Sumarios.—Revista mercantil.

**Hemos recibido el número 61 de la «Naturaleza» publicación ilustrada cuyo fin es poner al alcance de todos, los adelantos científicos modernos. El sumario es el siguiente:**

Las filoxeras sexnadas.—El sonido y el teléfono.—Expedición de M. Fourest al Africa Central.—Miscelánea.—El arte agrícola y la economía rural en la Grecia antigua.

Este número contiene 21 preciosos grabados, entre ellos los siguientes: Filoxera agama alada, vista por encima.—Armas traídas del Africa Central.—Columna trenzada.

Esta elegante Revista semanal de magnífica impresión y preciosos grabados, tiene por objeto poner al alcance de todos los adelantos realizados en los múltiples ramos del saber humano.

A pesar de sus condiciones, su precio es muy pequeño, pues sólo cuesta la suscripción 80 reales al año tanto en Madrid como en Provincias. Puede pedirse un número para convencerse de sus condiciones excepcionales á la redacción de dicho periódico Pizarro, 15, Madrid.

**CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»**

Barcelona 31 Enero de 1879.

Muy Sr. mio: Confirmando la noticia que adelanté á V. en mi anterior correspondencia, los telegramas llegados esta mañana de París dan cuenta de haber dimitido el general Mac-Mahon la presidencia de la República, á consecuencia de lo cual se reunieron ayer en Asamblea ambas Cámaras, nombrando á Mr. Jules Grévy para ocupar el alto puesto que el mariscal deja vacante.

Conocidas las ideas eminentemente republicanas de Mr. Grévy (que cuenta ya 72 años de edad), no es difícil ni mucho menos la realización del plan político de Gambetta, que es quien principalmente ha patrocinado al nuevo presidente. Reformas importantes seguirán al acto que acaba de tener lugar,

siendo la primera el reemplazo de los generales Bataill, Bourbaki y Dubarail, por gefes completamente identificados con la actual situación.

Las noticias de Oriente sobre no ser oficiales revisiten escasísimo interés por lo cual mencionaré solo la que hace referencia á la muerte del primer ministro del Emir de Cabul, cuyo acontecimiento imprimirá indudablemente un nuevo giro á la actual campaña.

Ayer al amanecer fondeó en este puerto la «Numancia,» desembarcando mas tarde un batallón de ingenieros. Probablemente permanecerá poco en estas aguas.

Preocupa mucho la atención de estas autoridades la llegada de buques del Sur de Rusia, en donde hace estragos la peste negra. Anteayer, sin ir mas lejos, entró un vapor de aquella procedencia con cargamento de trigo, y se esperan algunos mas en esta y en Tarragona; no concibiéndose la poca vigilancia que se ejerce en un asunto de tan vital interés.

Desde anteayer ha cesado la copiosa lluvia que hemos tenido por espacio de algunos días. En cambio vuelve á arreciar el frío, á causa de la nieve que cubre los vecinos montes.

Continúan encalmados nuestro mercado y nuestra Bolsa, cotizándose en esta el 3 p. interior á 14'47

el exterior á 15'05 y el 2 p. amortizable á 32'40. Quedan á la carga para Ultramar los vapores avisados en mi última.—Suyo affmo., F. C. B.

## Sección Religiosa.

**Santo de hoy.**

San José de Leonisa confesor.

**CULTOS.**

Corte de María. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas.

**Santo de mañana**

Sta. Agueda vg. y mr. y Sta. Calamanda.

## Movimiento del Puerto.

**Comandancia de Marina.**

Entrados el 4.

De Palma en 1 día vapor-correo Menorca, Cap. D. José Pons con 19 trips. 7 ps. efs. y la corresp.

Imp de M Parpal. Bastion 39.

## TEATRO.

**FUNCION LIBRICO ITALIANA**

PARA EL MIÉRCOLES 5 DE FEBRERO DE 1879

**A BENEFICIO DEL**

**PRIMER TENOR ABSOLUTO**

**SR. DI GENNARO GENEROSO**

**DEDICADA**

**AL CASINO DE LA UNION.**

**PROGRAMA.**

*Prólogo de la ópera*

**L'EBREO**

*Sinfonia, y el acto primero de*

**NORMA**

*suprimiendo la Casta-Diva, cantado por el Beneficiado; y la Sra. Sacconi y el Sr. Marini que gustosos se prestan en obsequio al mismo.*

*El tercer acto del PIPELÉ.*

*Escena y cavatina de la ópera*

**I DUE FOSCARI**

*cantada por el Beneficiado.*

*Acto cuarto de PIPELÉ*

*Sinfonia de concierto del Mtro. Director y profesor Sr. Salvador Strini.*

*Terminará la funcion con la grande ária de tenor cantada por el beneficiado de la ópera LUCIA DE LAMERMOOR.*

*Si la funcion que he elegido para mi beneficio es digna de este respetable é inteligente público de quien espero me dispense el honor de asistir á ella, por cuyo favor le anticipa las gracias, quedarán satisfechos los deseos de*

**El Beneficiado.**

Imp. de M. Parpal.